



Groupe belge de l'Union interparlementaire

Section Belgique-Guinée

02.04.2025

Rencontre avec M. Mory CAMARA, Chargé d'affaires de la République de Guinée en Belgique.

Membre présent de la section belge : M. Elhadj Moussa DIALLO (Président).



Points abordés lors de la rencontre :

Cette première rencontre s'inscrit dans une première démarche de M. Diallo visant à dynamiser le travail de l'UIP de cette section. M. Diallo est convaincu de l'importance de la diplomatie parlementaire.

Au début de la rencontre, l'accent est mis sur le lien historique entre la Belgique et la Guinée, la Belgique ayant été l'une des premières nations à reconnaître l'indépendance de la Guinée.

Monsieur Diallo fait remarquer que la Guinée se trouve actuellement dans une phase de transition constitutionnelle. Il souligne l'importance des principes démocratiques dans ce processus et indique qu'il aimerait discuter plus en détail de cet aspect avec le groupe d'amitié. Monsieur Diallo constate également que la situation institutionnelle de la Belgique -certes complexe mais fonctionnelle- pourrait éventuellement servir de source d'inspiration pour le développement de structures de concertation en Guinée.



Monsieur Camara informe d'un développement récent important dans ce processus de transition : le 21 septembre 2025, un référendum populaire aura lieu en Guinée concernant la poursuite de l'élaboration du nouveau système étatique.

Monsieur Camara souligne également le besoin réel de formation et de renforcement des capacités du côté guinéen, toute forme de soutien étant la bienvenue.

Un autre point de discussion concerne l'absence d'un service consulaire belge en Guinée. Monsieur Camara souligne les coûts considérables et les inconvénients pour les citoyens guinéens qui doivent actuellement se rendre au Sénégal pour obtenir les documents consulaires nécessaires à un voyage en Belgique. Monsieur Diallo note à cet égard que la révision de la cartographie des services consulaires belges est incluse dans l'accord de gouvernement belge.

En ce qui concerne la coopération économique, le projet Simandou est notamment mentionné. Ce projet à grande échelle d'extraction de minerai de fer et de développement d'infrastructures dans le sud-est de la Guinée est présenté comme une opportunité potentielle qui pourrait également offrir des avantages aux entreprises belges.

Tant M. Camara que M. Diallo prendront les mesures concrètes nécessaires pour renforcer les liens au cours de cette législature.

*

* *